

## **Laudatio a la Profesora Claudia Lima Marques**

“Una vida dedicada al saber, al diálogo, y a la defensa de los más vulnerables merece el mayor reconocimiento que una universidad puede conceder.” Con estas palabras quiero comenzar esta laudatio, que no es solo un repaso académico, sino también una celebración del compromiso ético, humanista y transformador que inspira el título que hoy conferimos

La Universidad del Salvador, fiel a su identidad ignaciana y a la misión encomendada por la Compañía de Jesús, se honra en otorgar el título de Doctora Honoris Causa a la profesora Claudia Lima Marques, jurista de renombre internacional, incansable promotora del Derecho del Consumidor, del Derecho Internacional Privado y de la integración regional.

En la historia de nuestra Universidad, fundada en 1956 por la Compañía de Jesús, el saber ha estado siempre al servicio de la transformación social. Como nos recuerda el Papa Francisco, exalumno y parte de nuestra comunidad académica, “la Universidad debe estar en las fronteras del conocimiento, pero también en las periferias del sufrimiento”. Esta doble vocación —académica y pastoral, científica y ética— encuentra en la trayectoria de la profesora Lima Marques un espejo nítido y comprometido.

Doctora en Derecho por la Universidad de Heidelberg, con estudios de posgrado en Tübingen y en el Sarre, Claudia Lima Marques no solo ha desplegado un impresionante recorrido académico en Europa y América Latina, sino que ha sabido transformar ese conocimiento en herramientas para la justicia social. Como profesora titular y ex decana de la Universidad Federal de Rio Grande do Sul, como relatora legislativa en Brasil y como presidenta de la International Association of Consumer Law, ha impulsado reformas, generado puentes internacionales y formado a generaciones de juristas con una visión crítica, plural y solidaria.

Pero hablar hoy de Claudia Lima Marques es mucho más que enumerar cargos, libros, distinciones o congresos. Es hablar de una fuerza vital, una convicción que no descansa, una ética que no se delega. Su autoridad académica no nace solo del saber, sino del servicio. No proviene solo del prestigio, sino de la coherencia. No se afirma solo en la palabra, sino en el

gesto constante de tender la mano.

Desde hace más de treinta años, su vínculo con la Universidad del Salvador ha sido fecundo. Ha sido profesora invitada en nuestras carreras de posgrado, autora en obras colectivas dirigidas por el profesor Carlos Gherzi, y conferencista destacada en numerosos congresos organizados por nuestra casa. Gracias a su impulso y generosidad, la USAL será sede francófona de la próxima Conferencia Bienal de la IACL, un evento que reunirá a académicos de más de cuarenta países y pondrá a nuestra Universidad en el centro del debate global sobre la tutela de los consumidores.

Pero más allá de los logros, que son muchos, queremos destacar hoy algo más profundo: el sentido con el que Claudia Lima Marques ejerce su vocación. Su trabajo incansable por la defensa de los consumidores más débiles, por el acceso efectivo a la justicia, por el crédito responsable, por la inclusión digital y financiera, no es una tarea técnica: es una ética. Es, en palabras del Papa Francisco, “un modo de cuidar la dignidad de las personas en un mundo que muchas veces las convierte en descartables”.

Y esa ética, que ella practica con naturalidad pero también con enorme determinación, ha sido un faro en medio de muchas tormentas. En un tiempo en que las lógicas de mercado amenazan con devorar los valores y las garantías de la dignidad humana, su voz ha sido firme, generosa, constructiva. Porque Claudia Lima Marques no se limita a señalar lo injusto: actúa para transformarlo. No denuncia desde la distancia: construye desde la cercanía.

Su compromiso con los más vulnerables, su mirada atenta a los problemas del sur global, su lucha por una integración regional más humana y solidaria, dialogan con el espíritu del documento “Historia y cambio” de la USAL. Allí se afirma que la Universidad debe ser una comunidad académica y espiritual, una comunidad de vida, de saber y de servicio. La profesora Lima Marques ha sido, es y seguirá siendo parte de esta comunidad.

Y no solo por lo que enseña, sino por cómo lo enseña. Sus clases, sus conferencias, sus intervenciones en organismos internacionales, sus visitas a nuestras aulas, nunca son meras exposiciones: son verdaderos actos de transmisión cultural, intelectual y afectiva. En ella, la ciencia jurídica no se disocia nunca de la conciencia ética. La docencia no se separa de la empatía. La excelencia no excluye la ternura.

En un tiempo en el que los desafíos tecnológicos, económicos y ambientales tienden a exacerbar las desigualdades, su trabajo ofrece una brújula: no basta con saber, es necesario saber para servir. No basta con investigar, es necesario investigar para transformar. No basta con formar juristas, hay que formar ciudadanos comprometidos con la justicia.

Y lo hace siempre desde una actitud humilde, generosa, profundamente humana. Con una sonrisa que abraza, con una palabra que alienta, con una escucha que nunca es formal. Porque si algo conmueve de Claudia Lima Marques es que a pesar de sus méritos innegables, nunca se aparta de la sencillez. En ella, la grandeza y la cercanía conviven sin conflicto.

Por eso, hoy no solo reconocemos su carrera: celebramos su ejemplo. Y lo hacemos con la alegría de saber que su vínculo con nuestra Universidad seguirá creciendo, como símbolo de una cooperación que une saberes, culturas y esperanzas.

Profesora Claudia Lima Marques, querida colega y amiga: en nombre de la Facultad de Ciencias Jurídicas y de toda la comunidad académica de la Universidad del Salvador, es un placer —y un honor profundamente sentido— que nuestro señor rector, a quien agradezco, me haya honrado con la oportunidad de darle la bienvenida solemne como Doctora Honoris Causa.

Que este título no sea solo una distinción académica, sino también un abrazo institucional. Que sea testimonio del aprecio, la gratitud y el compromiso mutuo que nos une. Que sea también una promesa: de seguir caminando juntos, de seguir construyendo saberes con justicia, de seguir sembrando derechos en los márgenes del mundo.

Y por todo lo expuesto, solicito se proceda a investir a la Prof. Dra. Claudia Lima Marques con el grado de Doctora Honoris Causa por esta Universidad.

Muchas gracias.